

Paris, le 12 décembre 2023

Madame la Première ministre,

Comme vous, nous sommes convaincus que l'éducation à la mobilité à vélo est essentielle pour inscrire les déplacements actifs dans les habitudes dès le plus jeune âge, donner confiance aux usagers, améliorer la cohabitation des différents modes et réduire l'accidentalité.

Aujourd'hui, il ne s'agit plus de convaincre mais d'appeler à travailler ensemble, avec clairvoyance et pragmatisme, sur les actions à mener pour déployer cette éducation en France. A l'occasion des 5 ans du premier plan vélo gouvernemental, vous avez réaffirmé **l'objectif ambitieux de généraliser le Savoir Rouler à Vélo à l'horizon 2027 pour les 800 000 enfants d'une classe** d'âge et nous saluons unanimement cette décision.

**Nous lançons donc un appel à l'organisation d'Etats généraux du Savoir Rouler à Vélo**, placés sous votre tutelle et rassemblant les Ministères, services déconcentrés, collectivités, partenaires, établissements scolaires, enseignants, parents d'élèves, associations et intervenants professionnels.

Quatre ans après son lancement et avec deux années d'activité du programme Génération Vélo, nous identifions clairement les limites du dispositif. **Comment atteindre l'objectif de généralisation en pariant seulement sur la bonne volonté des collectivités territoriales et des financements d'un programme CEE qui prend fin en décembre 2024 ?**

Nos voisins anglais nous montrent tout l'intérêt de déployer des politiques ambitieuses en la matière avec le programme Bikability. Le gouvernement a investi 50 millions de livres sur deux ans pour que les collectivités locales atteignent l'objectif fixé à 80% des enfants de l'école primaire formés. Alors que 50% de la classe d'âge a déjà bénéficié du programme sur l'année scolaire 2022-2023 (soit 470 000 élèves), les évaluations témoignent de la progression de la pratique des enfants, d'une meilleure maîtrise des règles de sécurité routière et de la satisfaction des familles.

Il est urgent de mobiliser pleinement l'ensemble des acteurs de cette politique éducative fondamentale pour la France, en premier lieu le ministère de l'Education Nationale, pour construire une feuille de route partagée, des indicateurs quantitatifs et qualitatifs et programmer des moyens financiers à la hauteur de l'ambition.

Nous serons force de propositions pour construire un programme de travail sur les nombreux sujets à aborder.

Nous vous prions, Madame la Première ministre, de recevoir l'assurance de toute notre considération.



Patrick Guinard  
Président  
APIC



Françoise Rossignol  
Présidente  
CVTCM



Olivier Schneider  
Président  
FUB



Pascale Gozzi  
Présidente  
USC



Chrystelle Beurrier  
Présidente  
Vélo & Territoires